

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

# EL GRANO DE ARENA

El que no recoge conmigo desparrama

San Lucas, cap. XI, vers. 23

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

### INTENCIÓN GENERAL PARA ABRIL

Aprobada y bendecida por Su Santidad.

La preservación de la juventud.

#### ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que la juventud se conserve pura de toda corrupción en la fe y en las costumbres.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Procurar la preservación de la juventud.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las primeras Comuniones
- 2.ª Los centros de educación y enseñanza.
- 3.ª Las congregaciones de jóvenes

Seis conversiones.—Cuatro enfermos.—Una vocación religiosa.—Conversión de dos familias.—Salud para otra.—Regreso de una socia ausente.—Acierto en dos asuntos.—Consejo y protección en varios.—Buen éxito en otro muy importante.—Dos gracias muy recomendadas para dos familias.—Espíritu de sacrificio para algunas personas.—Resignación y consuelo para otra.—Eficacia y fruto de una obra.—Cinco padres de familia.—Dos gracias especiales.—Siete intenciones particulares.—Acción de gracias por cuatro beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril.

Día 5.—San Vicente Ferrer.

" 30.—Santa Catalina de Sena.



Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma de la socia D.ª María Rotger últimamente fallecida.

A. M. D. G.

## El amor y la mujer

Mujer que reúne la virtud y la bondad á la belleza, es una criatura casi divina. Pero la belleza sin virtud es una desgracia; y sin la bondad un frívolo adorno.

La mujer, si lleva su hermosura como un don que ha recibido con modestia, es encantadora; si lo lleva como una desgracia, es un ángel del cielo. Que una joven se esmere en adornarse, se comprende bien: es una vanidad, pero en fin, la primavera se corona de flores. Pero el verano debe brindarnos frutos sazonados; y agrada la austeridad del invierno.

A todas las mujeres les pido virtud; pero á las que tienen más de veinte años les pido, además de la virtud, juicio.

No comprendo mujer altiva y presumida; la triste se engalana; sus adornos dicen á todos con mudas voces: admiradme ó amadme. Pide, pues, algo la pobre mujer, ¿y si no le dan ni amor ni admiración? ¡Qué desairado papel representa la mujer altiva!

Tal como es, preséntese cada uno. Así no caerá uno en ridículo. El que aparenta ser lo que no es ó pretende lo que no puede, ese es ridículo.

La sencillez es el más bello de los adornos, como el candor la más bella de las virtudes.

Mujer que se desfigura con adornos, miente al mundo. Nadie generalmente gusta de ella, y es gran lástima que se martirice por parecer mal á todos.

Mujer que une la gracia al juicio y lo pone todo al amparo de la virtud, ¡qué mujer tan deliciosa! Reune lo mejor de la mujer, del hombre y del ángel.

Mujer coqueta, dulce..., como el pecado; pero como éste deja remordimiento, deja aquella en el corazón de quien la amó la amargura de haberla amado, amargura mezclada de vergüenza.

Amor es el suyo breve é infausto; pero ardiente y borrascoso.

La amáis más porque siempre se os está escapando. El orgullo y el corazón luchan desesperadamente para alcanzar á la mujer que siempre huye, tentado y sonriendo.

La coqueta prostituye sus miradas sus sonrisas: halaga, desespera y mata.

Valle de flores con aguas frescas y hierbas viciosas es la mujer coqueta; la austera es montaña con plantas saludables. En aquél se embebeza el sentido, se arruina el cuerpo, se gasta el alma; en ésta se recobra la salud y el espíritu se avigora.

La mujer buena es el regocijo de la casa; la mujer laboriosa, es la fortuna de su familia; la mujer que, siendo buena y laboriosa, tiene altura en sus ideas, prudencia en sus actos, delicadeza en sus sentimientos, es la bendición de Dios, el encanto de su marido, la Providencia de su casa.

Los que son hombres, cuando se les pregunta por el objeto de su amor legítimo, no dirán que es hermosa, sino que es prudente, hacendosa, buena, y si la pierden recuerdan con lágrimas, no su belleza, sino su virtud.

Antonio Aparisi y Guijarro.

## A Dios lo que es de Dios...

—Ramón, á pesar de nuestra divergencia de ideas quiero avisarte por tu bien.

—Gracias Rafael y venga el aviso.

—Tu sabes tan bien como yo, que el director de la fábrica te mira con malos ojos; varias veces te ha pospuesto ya á quién vale menos que tú.

—Y bien amigo mío, cuestión de simpatías; qué voy á hacerle yo?

—No Ramón, no es cuestión de simpatías, es cuestión más honda y acabará por despedirte.

—Dios, que viste al lirio del campo y cuida de los pajarillos....

—He aquí la cuestión: tú no recatas tus creencias, tus compañeros te motejan de beato, de retrógado, están todos que trinan contra tí.

—Peor para ellos, mi conciencia está tranquila; jamás los he ofendido.

—Sí, hombre sí; les ofendes cuando al principiar el trabajo te santiguas y rezas, les ofendes cuando

oyes sus blasfemias y exclamas: Bendito una y mil veces sea el nombre de Dios Omnipotente, Creador de cielos y tierra!

—Y por eso me posponen y quieren echarme? Yo no lo extraño de mis pobres compañeros, quizás no han tenido la fortuna de que una madre piadosa les enseñara sus deberes para con Dios; pero si lo extraño del director....

—Es el caso que las elecciones se acercan y como van á ser tan reñidas quiere los votos de los operarios de la fábrica para su Principal, y como por tus actos pareces contrario al partido, dice que si niegas tu voto te des por despedido.

—Oye pues: para el que retribuye mi trabajo son el esfuerzo de mis brazos, el cumplimiento de mis deberes como operario; mi respeto, mi interés por cuanto se relaciona con la perfección de mi tarea, pero mi libre albedrío, mi conciencia solo á Dios los someto.

Mi voto es mío, y yo ni lo vendo ni lo doy para hacer guerra á mi Dios, para que sirva para encumbrar á los que odian á mi Redentor, á los que oprimen á la Religión, á los católicos: que me pospongan, que me hechen, ya lo he dicho Dios cuidará de mí y de mi familia, jamás seré traidor, ni apóstata.

Vosotros que á boca llená y en todos los tonos invocais la libertad sois menos libres que yo.

También yo, si desgraciadamente sustentara vuestras ideas, me vendería al que más diera, que al cabo y al fin ¿qué son, qué llegan á ser vuestros principios, vuestras doctrinas, comparadas con el bien estar material vuestro y el de vuestras familias? Se comprende que entreguéis vuestra voluntad, vuestra acción al que os paga; al fin y al cabo á voz en grito proclamáis y con vuestras obras aseguráis que no hay más allá fuera de la material.

—Vengo á hacerte un favor y me insultas.

—Vienes á proponerme una indignidad y la rechazo con toda mi alma, no teniendo más remedio que decirte la verdad.

—En resumen....

—Soy libre, mi alma, mis creencias, mi amor y adoración para mi Dios y Redentor: el trabajo de mis manos, respeto y consideración, para el Señor de la fábrica....

—¿Es estó tu resolución irrevocable?

—Sí, á Dios lo que es de Dios, al Cesar lo que es del Cesar.

E. ISLA.

Abril de 1901.

## TROZOS ESCOGIDOS

### LA CAUSA DE NUESTRA RUINA

Se dice que es útil instruir á los hombres; lo es más elevar sus corazones. De ningún pueblo sabemos que haya perecido por ignorancia, pero muchos han muerto por el egoísmo.

Este es el cáncer que corroe á nuestra sociedad y la ha arrastrado á las puertas del sepulcro. Apartando de ella á Dios, quedamos reducidos á nuestras solas fuerzas; y débiles y menguados, nuestra propia bajeza hace atrevida la ambición de algunos, y no sabemos oponer á la tiranía de esta ambición sino la ignominia de esta bajeza.

(Aparisi y Guijarro)

## LA GRAN FIESTA SOCIAL

El Señor ha fundado una fiesta periódica y perpetua para la humanidad, porque el hombre tiene necesidad de fiestas. Retenido lejos de la ciudad permanente que es el término de su peregrinación, y llevando en el corazón la melancolía de la prueba y de la ausencia, necesita salir por medio de sacudimientos de la opaca sombra de su vida monótona. Necesita, como Saul, oír el sonido del arpa del Señor. ¿Pero quién dará fiestas al pobre pueblo de este mundo? ¿Quién le dará palacios, estatuas, pinturas, voces y antorchas? ¿Quién le dará emociones dignas de él, y esa rara alegría con que se arrebató la conciencia así como el corazón? El pueblo es pobre y sin arte, no tiene nada grande más que así mismo y a Dios que le proteja. El pueblo y Dios se reunirán y esta será la fiesta de la humanidad.

P. Lacordaire, O. P.

\*\*\*

EL PERIÓDICO  
TORPEMENTE DISFRAZADO

Encabeza su número con las Cuarenta Horas Corte de María y Santos del Calendario. Tiene su sección de anuncios religiosos, é inserta con frecuencia los actos del culto más extraordinarios. Esto es el barniz, la máscara... ¿Quieres ver el rostro verdadero y los cuernecitos de Satanás? Lee las gacetillas, las correspondencias, el fondo: á caza siempre de anécdotas que puedan poner en ridículo el buen nombre de un ministro del altar; elogios para toda disposición legal, que tienda á mermar la legítima influencia de la Iglesia sobre la sociedad; en todo conflicto entre la Iglesia y la Revolución, siempre dando á esta su voto favorable, y condenando las demasías (así las llama) de la Iglesia. Abogado incansable del matrimonio civil... campeón decidido de la inicua desamortización... rabioso enemigo de las Ordenes religiosas... no hay escándalo que no propale, ni calumnia que no halle acogida en sus desvergonzadas columnas.

(F. S. y S.)

## Recortes

## Las manos muertas

«Los obispos han tomado con empeño el problema importantísimo de repoblar los montes de España. A la vista tenemos lo que el ilustre Padre Cámara, Obispo de Salamanca recomienda á los sacerdotes de su Diócesis; que planten árboles en los escasos espacios que posean para que en ellos germine la vida, la salud, la cultura, la riqueza y el deleite. Felicita á los que han plantado árboles en los alrededores de los Templos y anima á continuar la fructífera labor y añade, que la caridad debe impulsar á redimir vastas regiones de la pobreza abrumadora que hoy existe, debiendo hacer exuberante y rico nuestro suelo.

Los árboles, según manifiesta el P. Cámara templan y suavizan los climas y acaba pidiéndolos para que abriguen la meseta en la que se asienta Salamanca barrida impetuosamente por todos los vientos.

Plantad árboles—dice el ilustre Prelado—y las fiebres y las pestes desaparecerán; recrearéis la vista con pintorescas alamedas, y habrá leña para el invierno, cuarterones para la techumbre, puñados de oro para las arcas vacías y da término á estas consideraciones, lamentándose amargamente de ese descuaje de montes y riberas de nuestra España.

Dice también el sabio Obispo, que se inclina á creer que los árboles influyen asimismo en la suavidad de las costumbres. Si mirar al cielo estrellado pone concierto en las pasiones, al decir del maestro León; ¿cómo el arbol y el arroyo y las delicias del campo, reflejo de la hermosura

de Dios, no han de dulcificar la agria condición de los hombres?»

## Los sellos que hay en el mundo

¿Saben los coleccionarios cuantos sellos hay en la actualidad?

La cifra es tal que asustará al filatelista más apasionado.

Resulta que se han creado hasta ahora 24.626 sellos

Inglaterra figura en este total por 4.066, y sus numerosos protectorados y colonias por 10 mil 425.

De las diversas partes del mundo, América, bate el *record* con 4.795 clases distintas de sellos; la sigue Europa con 3.665; Asia con 2.773; Africa con 2.567; Oceanía con 1.027.

Sólo durante el año pasado se han emitido 810 tipos nuevos, de los cuales 216 pertenecen á Europa, 262 á Asia, 146 á Africa, 131 á América y 122 á Oceanía.

## Electroterapia

En el Instituto de Higiene de la Universidad de Würzburg, se ha realizado un importantísimo descubrimiento en Medicina.

Se ha logrado demostrar que ciertas corrientes eléctricas poseen la propiedad de destruir los microbios y pueden ser utilizadas para impedir los efectos en varias enfermedades, principalmente en las de carácter infeccioso.

El tratamiento es sencillo y eficaz. No causa molestias al enfermo ni puede acarrearle malas consecuencias, para lo cual los facultativos solo hacen uso de corrientes de fuerza de una milésima parte de un imperio.

## El Rosario de la Blanca

Ocurrió el hecho en Vitoria, donde me hallaba de guarnición, el primer día de las fiestas de la Virgen Blanca. Fácil sería precisar el año, porque fué el primero en que salió en procesión solemne el magnífico Rosario, rival del que es legítimo orgullo de Zaragoza en las fiestas de la Pilarica.

¿No lo habéis visto? Pues no dejéis de acudir en Agosto y no os llamareis á engaño si lo haceis, que por ver cosas menos bellas suele hoy la gente tragarse kilómetros y cruzar fronteras.

Es algo á la vez viejísimo y nuevo: candoroso como alegoría, encantador como procesión. Es el Rosario tallado en cristal y dibujado con líneas luminosas, por cientos de faroles que son Avemarías ó Padrenuestros; diminutos y graciosos los Gloria, majestuosos y solemnes, llevados por cuatro hombres cada uno, los quince Misterios, cuyos pintados vidrios, en los que trazaron diestros artistas escenas de la vida de Jesús, recuerdan en la noche los reflejos del sol en los calados rosetones de las catedrales góticas.

Sucédense alineados y refulgentes por la anchurosa vía, en el mismo orden en que se siguen las plegarias en esa devoción del hogar, que se hace en tal día devoción de la calle, y forman el cuadro coloreado y brillante que sirve de marco á la oración de todo un pueblo.

Y cerrando el cortejo, gentilísima imagen de la Virgen, en torno de la cual abren sus capullos de luz ramilletes de lámparas eléctricas, se ofrece á la adoración de la muchedumbre, mientras huye la obscuridad ante su planta.

Para mover ordenadamente aquella legión de faroles, se necesita otra legión de soldados: cerca de doscientos llevé yo y más de otros tantos mi colega de otro Regimiento.

Por un error en la trasmisión de órdenes, que nos llevó á la Iglesia primero, en vez de ir directamente al lugar, bastante lejano por cierto, donde estaba almacenado el Rosario, llegamos á él con retraso: como que eran las ocho y media, debiendo salir la procesión á las nueve en punto de San Miguel.

Para ganar el tiempo perdido se imponía una actividad febril, peligrosa tratándose del manejo de tan frágiles artefactos.

Como si lo viera recuerdo aquel camaranchón enorme y destartado, refugio provisional de los recién llegados faroles que se alineaban apoyados en las paredes.

El sacerdote encargado de distribuirlos y á quien perentorias ocupaciones aguardaban sin duda en otra parte, dijo al vernos llegar:

—¡Gracias á Dios! ¡Creí que no llegaban ustedes nunca! Señores Oficiales, estamos retrasadísimos y yo tengo que irme sin perder momento.

—Estos—y señaló un testero de la pared larguísima—son los Pater, Aves y Gloria que llevará la Infantería: éstos—y señaló el opuesto lado—los Misterios y la Letanía para Vds. Con el alma les ruego que organicen la cosa antes posible y en ustedes fío.

—Y se fué.

Lo indispensable era que nos viéramos las caras: y ¿á quién pedir luz mejor que á los faroles mismos?

—¡A los faroles—grité con voz de trueno y todos se precipitaron á armarse con gran peligro de las delicadas obras de arte que, aterrorizadas al verse en tales manos, prorrumpieron en una sinfonía de choques, crugidos y tintineos alarmantísimos, que duró cinco minutos interminables.

—¡Encendédlos!—fué la segunda voz y cuatrocientas cerillas relampaguearon encendidas á un tiempo, iluminando á giorno el sótano, antes de aplicarse á las velas.

¡Qué cuadro tan original!

Desordenados y revueltos aquellos centenares de faroles diferentes en forma, tamaño y colores, parecían seres vivos en muchedumbre diversa y agitada, fantasmagoría heterogénea y refulgente; dijérase que todo el cristal del mundo se había vestido de máscara con ayuda de la luz.

Y ¡qué confusión! Glorias y Aves, Advocaciones y Misterios se barajaban confundidos... ¡Aquello era el Rosario rezado por un cura loco!

—De frente, ¡marchen!—gritó mi colega, y Aves, Glorias y Padrenuestros se precipitaron, marcando el paso, por la anchurosa entrada. Pensaba, según me dijo, organizarlos por el camino y así me quedaba sitio para arreglármelas mejor.

¡A ello!; me coloqué á la entrada é hice salir á la calle á los pesados Misterios: luego exclamé:

—¡Atención! Id saliendo según se nombre—y añadí con voz sonora:

—Kyrie eleison—

El aludido tomó la puerta á paso largo.

—Christe eleison—idem de lienzo.

—Kyrie eleison—dos cuartos de lo mismo, y así sucesivamente.

Los Kyries pasaron sin novedad; pero á poco trecho caí en la cuenta de que mi memoria me hacía traición; de que yo, fiel cristiano que habré rezado en mi vida millares de Rosarios, no daba pié con bola en la letanía, tal vez por la costumbre de dejarme arrullar por los «Ora pro nobis» silbando las eses.

¡Nada! ¡que no sabía por donde romper!

Recuerdo que, para disimular mi apuro, impuse silencio con falsa cólera á los más distantes, que estaban los pobres como difuntos.

Hubo un momento en que pensé en encomendar la llamada al Sargento, veterano grave y formal que se desvivía por ayudarme; pero ¡ca! ¡aquél tampoco debía saber la letanía...!

En mi apuro miré en derredor. Entre las ocho ó diez personas detenidas por la curiosidad para ver nuestra faena, ví á un mozo de poco más de quince años, vestido de negro, grave y formal y se me alegró el alma: aquél debía ser un seminarista.

¡Bendita suerte! Aunque flacucho y pecoso de viruelas, me pareció un Adonis.

—Joven—le dije—¿sería V. tan amable que me ayudase á ir nombrando las letanías, mientras pongo orden por allá dentro?

Vamos en Mater intemerata.—

Complacidísimo se presentó á ello y todo iba como una seda.

Con su vocecilla antiplada y gangosa, recitaba

las advocaciones y en la calle, la fila de lúces se alargaba rápidamente.

En esto noté una interrupción.

—¡Sedes sapientioe! ¡Sedes sapientioe...!—repetía la vocecilla más aguda cada vez, sin que saliera nadie.

Y á dos pasos de él, el del faro! indicado aguardaba paciente y tranquilo.

—¿No oyes que te llaman?—le dije furioso sacudiéndole de un brazo—¿No eres tú Sedes sapientioe?—

—No señor, mi Teniente,—dijo el cuitado apuradísimo—Yo soy Sabas Martínez....—

Quando los vi á todos en fila y el sótano vacío, mí alegrón fué tan grande, que no recuerdo bien si dí las gracias al amable seminarista.

La procesión fué un portento: un prodigio de orden, un asombro de piedad, un derroche de músicas y luz.

Luz á raudales, en los cielos y en la tierra: luz de antorchas, de cirios, de arcos voltaicos, de ojos encantadores.

La calle convertida en torrente de fuego, las casas dibujadas con hilos de llama, los balcones ostentando la porfía de lámparas incandescentes vencidas por destellos de hermosura.

Luz por todas partes, hasta en los quintos pisos, hasta en los tejados en donde los candiles se confundían con las estrellas.

De vuelta á la Iglesia, comenzó á nublarse mi alegría.

El Sargento me dió el parte siguiente:

—A la orden de V. No hay novedad. Se han roto dos faroles: la Rosa Mística y la Juana Caelis.—

¡La Juana Caelis...! Digo, si le ilego á encomendar la letanía...

Pero no habíamos terminado aún. Había que llevar de retorno los faroles al almacén. ¡Y eran las diez y media, y en el Teatro me esperaba... (tente lengua) mi butaca vacía.

La rémora eran los Misterios que ocupaban cuatro hombres con otros cuatro de relevo.

—Ea, doblar los tiros y ¡paso largo...!

¡Y tan largo...! aquello era una avalancha que rodaba en las tinieblas, entre chasquidos espeluznantes y gemidos quejumbrosos, ayes de la traidora lucha del hierro contra el cristal.

Yo iba con el alma en un hilo: cobré alientos al ver á mi gente formar en la calle ya sin faroles; pero la voz fúnebre del sargento me aterró:

—Mi Teniente, no hay novedad. Se ha venido al suelo el segundo Misterio gozoso.....

¡Maldita suerte!

Tuve que asistir al estoicismo profesional, para no soltar un terno.

—Está bien—dijo con voz trágica.—Ahora, de frente y al cuartel....

Y al quedarme solo, me cogí la cabeza con las manos...

JUAN ARZADUN.



## Menorca

A hora de itinerario salió el domingo el vapor «Isla de Menorca». Embarcó la balija, 38 pasajeros y 29 toneladas de carga general, figurando entre ella 240 cajas calzado y queso, 114 fardos tejidos algodón, 8 piezas maquinaria y 23 cajas anis higiénico estomacal. Por haber permanecido envuelto entre la niebla durante diez horas no pudo lograr el puerto de Barcelona hasta las trece del lunes dicho vapor fondeando sin novedad alguna.

El domingo á las ocho se cantó en Santa María la solemne Misa de la Aurora, verificándose seguidamente la tradicional procesión del Encuentro de Jesús Resucitado con su Santísima Madre, habiendo asistido la Cofradía de Centuriones de San Cornelio.

El lunes á las siete y treinta salió de Santa

María la procesión del Comulgar General. Abría la procesión la nueva bandera de la Cofradía del Santísimo Sacramento siguiendo algunos niños con velas encendidas, la bandera de la antigua Corte Eucarística hoy Asociación de la Vela y Oración, los Centuriones de San Cornelio, la Reverenda Comunidad de Presbíteros, la música de Capilla, la Congregación del Palio, la Junta de Obra. Daban la guardia á Su Divina Magestad los Centuriones y Gastadores de Infantería. El Rdo. Sr. Ecónomo de Santa María llevaba bajo rico palio el Sacratísimo Cuerpo de Nuestro Divino Salvador. Seguía el M. I. Ayuntamiento presidido por el Sr. Delegado. Cerraba la comitiva la banda y un piquete del Regimiento Infantería. Se administró el Pan de los Angeles á dos enfermos, uno de la calle de Prieto y Caules y otro de la de Gracia; y además en el Hospital Civil recibieron la Santa Comunión cinco hombres y cuatro mujeres. Al regreso de la procesión se celebró Misa rezada en Santa María que resultó muy concurrida.

En el correo de ayer salió para Palma, Barcelona y Veruela el Rdo. Padre D. Luis Baylina Pbro. de la Compañía de Jesús encargado de la predicación cuaresmal en Ciudadela.

Trátase de reorganizar y dar mayor impulso á la antigua Cofradía de Centuriones de San Cornelio, á cuyo fin se nombró ayer una Comisión de señores protectores para que estudien una nueva reglamentación encaminada á dar en los años sucesivos mayor brillo á la Compañía, acumulando el número de sus afiliados.

Regresó ayer á Ciudadela nuestro queridísimo amigo el Rdo. D. Germán Ubeda, Pbro., Capellan de Honor del Excmo. Sr. Obispo y encargado de la predicación cuaresmal en esta ciudad. Mucho sentimos la separación del Rdo. Sr. Ubeda, Pbro., que se lleva las simpatías de los mahoneses, haciendo votos para que la santa semilla que con tanto celo y abnegación ha sembrado en la viña del Señor fructifique para dar abundantes frutos de vida eterna.

El domingo pasado, con motivo de la festividad de Pascua de Resurrección, la Beneficencia Domiciliaria, repartió, como bono extraordinaria, un real vellón á todos los pobres que ampara dicha benéfica Asociación cuyo número asciende actualmente á 172.

En el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» salieron ayer para Palma, los reclutas del actual reemplazo que alegan excención Militar, en número de 50, de los cuales 18 pertenecen á Mahón, 5 á Villa-carlos, 3 á Mercadal, 3 á Ferrerías, 10 á Alayor y 11 á Ciudadela.

Entre la variada carga que llevó ayer á Palma el vapor-correo Nuevo-Mahonés figuran: 39 reses ganado vacuno, 20 carneros, unas 100 cajas queso y 1 fardo pieles.

El ex-Delegado que fué del Gobierno en esta isla D. Jaime Escobar ha sido nombrado Secretario del Gobierno Civil de Toledo.

Siguiendo antigua costumbre por algunos aficionados se han cantado estos días los populares cánticos de *Dixem tu dol* para conmemorar la resurrección gloriosa de Nuestro Adorable Salvador, felicitando las Pascuas á su Santísima Madre la Inmaculada Virgen María

El Excmo. Sr. Obispo Diocesano se ha digna-

do conceder á los fieles de esta Diócesis cuarenta días de Indulgencias por las oraciones que apliquen en sufragio del alma de nuestro querido paisano difunto D. Gabriel Alberty Seguí. (Q. E. P. D.)

Salió el domingo para Londres y New-Castle el vocal de la Junta que entiende en lo del Dique de Subic D. Francisco F. Andreu, para recabar sobre el terreno datos fijos respecto la conservación y explotación del Dique.

Por el correo del jueves último recibíose en esta su patria la triste noticia del fallecimiento ocurrido en Montevideo el día 7 de Marzo último de nuestro querido amigo el Sr. D. Juan Llambías Font.

El Sr. Llambías, que siempre había gozado de excelente salud, sufrió un ataque el día 30 Enero último que los médicos calificaron de grave, pues venía del corazón; sin embargo el enfermo continuó levantándose, mejoró algún tanto y aún salió de su casa alguna vez, si bien en coche. Sin reponerse del todo, comía en la mesa con la familia, aunque bajo un régimen especial, estando siempre de buen humor, hasta que en la noche del 7 de Marzo último, estando aún en la mesa entregó su alma á Dios.

Indudablemente que las fervorosas plegarias de su virtuosísima esposa D.<sup>a</sup> Juana de Olivar Febrer, no menos que las de sus hijos D. Antonio, D. José, D. Juan, D. Ramón y D.<sup>a</sup> Susana, que son fervientes católicos prácticos, alcanzaron de Dios, para nuestro buen amigo, la gracia de los Sacramentos; pues aquella misma mañana había comulgado con gran fervor y en compañía de su señora esposa en la Misa que, con autorización del Excmo. Sr. Arzobispo, se celebró en su casa.

Ya en la tarde anterior, había confesado con Monseñor y Sasa Obispo auxiliar de aquel Arzobispado, quién á fuer de amigo visitaba con frecuencia al Sr. Llambías.

Circunstancias son estas que deben servir de gran consuelo á la señora viuda é hijos del finado, á quien enviamos sentidísimo nuestro pésame, que hacemos extensivo á las numerosas distinguidas familias de esta ciudad enlazadas con la del difunto Sr. Llambías con los vínculos del parentesco ó de la amistad. R. I. P.

El domingo próximo la Parroquia de Villacarlos celebrará, Dios mediante, la cuarta y última visita en corporación á las Iglesias de aquella villa, para lucrar el Jubileo plenísimo del Año Santo, ampliado en Menorca hasta el día dieciseis de Julio próximo.

En las Parroquias de esta ciudad, los respectivos señores Curas están preparando, por medio de Ejercicios espirituales, á los niños y niñas que el domingo próximo han de recibir por primera vez la Sagrada Comunión.

La solicitud y el celo que los Pastores de nuestras almas vienen desplegando, para que con las debidas disposiciones reciban al amantísimo Jesús, que en el más Augusto de los Sacramentos se digna visitarlas, indican por modo elocuente cuán importante y trascendental es este acto y reclaman la más decidida cooperación por parte de los señores padres y maestros y de cuantos tratan á los indicados felices niños.

*Relación de los pasajeros salidos ayer para Palma á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahonés.»*

Señores D. Carl Schrader, F. Kagermann, F. Entress, Gabriel Carreras, Juan N. Quevedo, Jaime Quevedo, Francisco Gimier, Manuel Ro-

dríguez, Miguel Riudavets, Juan Marí, Juan J. Mayans y Sra. madre, Francisco Villalonga, Poncio Arnau, José Gomila, Juan Pons, Miguel Pons, Lorenzo Pons, Juan Coll, Francisco Perelló, Andrés Borrás, José Sintes, Ramón Febrer, Juan Tudurí, Juan Villalonga, Antonio Pons, Cristóbal y Pablo Bosch, Juan Allés, Jorje Vidal, Antonio Vidal, Antonio Guasp, dos guardias civiles y un preso, dos oficiales y dos soldados, un escribiente de Oficinas Militares. Veinticinco reclutas, Juan Nadal, Antonia Seguí, José Cardona y 10 más, Margarita Ramis y un niño, Juan Gomila, José Bagur y 10 más, Juan Adrover, Diego Sauz, Martín Gomila, Rafael Petrus, Gumersindo Pons, Miguel Hernández, Antonio Planas, Lucas Burgués, Antonio Salord y Luis Baylina, Pbro.—Total 102.

Señoras y señoritas que en la tarde del Jueves Santo presidieron la mesa petitoria en la iglesia de San Antonio Abad:

De 2 á 3

Sra. D.<sup>a</sup> Esperanza Monjo viuda de Pons.

Srita. D.<sup>a</sup> Esperanza Pons y Monjo.

» » Inés Pallicer y Pons,

De 3 á 4

Sra. D.<sup>a</sup> Antonia Carreras de Pons.

Srita. D.<sup>a</sup> Mercedes Pons y Carreras.

» » Juana Femenías.

De 4 á 5

Sra. D.<sup>a</sup> Inés Panedas de Pallicer.

Srita. D.<sup>a</sup> Magdalena Pallicer y Panedas.

» » Esperanza Anglada y Monjo.

De 5 á 6

Sra. D.<sup>a</sup> Antonia Orfila viuda de Dalmedo.

Srita. D.<sup>a</sup> Concepción Orfila Dalmedo.

» » Francisca Tudurí y Vives.

De 6 á 7

Sra. D.<sup>a</sup> Margarita Pons de Carreras.

Srita. D.<sup>a</sup> Magdalena Carreras y Pons.

» » Mercedes Escudero y Seguí.

De 7 á 8

Sra. D.<sup>a</sup> Magdalena Llambías de Hernandez.

Srita. D.<sup>a</sup> Antonia Hernandez y Llambías.

» » Rosario Llambías y Pretos.

## Notas Bibliográficas

Con motivo de conmemorar la Iglesia en la Semana Santa los sublimes misterios de nuestra sacrosanta Religión muchos periódicos católicos han publicado números extraordinarios y honrado sus columnas con escritos de eminentes escritores; hemos tenido el gusto de ver y saborear los escritos que publica el «Diario de Mallorca» de Palma, el «Diario Catalán» de Barcelona, «La Semana católica» de Madrid y Valencia, y sobre todo el folleto de la «Libertad de Valencia.»

Agradecemos muy de veras la atención que se ha tenido con nosotros.

## AVISO

Queda prohibido el paso por los predios Covas vellas, Covas Novas, Lucaitx, Son Saura, Bellavista, Molinet y Hort de Lucaitx, así como pernoctar en las cuevas enclavadas en dichas fincas sin permiso escrito de su dueño.

Los contraventores serán denunciados á la Autoridad judicial como autores de la falta que define y castiga el artículo 606 del Código penal vigente.

## COMPañIA DE SEGUROS MARITIMOS ITALIA

Agencia en Mahón

Se pone en conocimiento de las personas á quienes pueda interesar que el plazo para presentar proposiciones en concurso para la enagenación de los efectos salvados del naufragio del Vapor italiano «Liffey», así como para la del casco del mismo, terminarán en Ciudadela el viernes 12 de Abril, á las 16, en casa de Don Angel Ruiz, calle del Rosario, y en Mahón á las 12 del sábado 13 del mencionado mes de Abril, en las oficinas de esta Agencia, Infanta 24.

Se recuerda á los señores compradores que deben hacerse cargo de los efectos salvados y del casco sumergido en el estado en que se hallen y sitio donde se encuentran, siendo á su cargo el llenar todas las formalidades legales que se exijan por la Autoridad competente, así como satisfacer los derechos á que hubiere lugar. Se admitirán proposiciones para el casco y objetos salvados en junto y separadamente.

Las proposiciones que se presenten en esta Agencia y en Ciudadela, serán sometidas á la Dirección de la Compañía en Génova, la que resolverá respecto la adjudicación definitiva.

Mahón 30 Marzo de 1901.—EL AGENTE.—Juan Taltavull.

## Sociedad en proyecto para la explotación DEL DIQUE DE SUBIC

SECCION DE PROPAGANDA

Se pone en conocimiento del público que des-

de esta fecha estará á su disposición en las oficinas de «La Marítima», Infanta 24, la lista de suscripción de acciones de 500 pesetas cada una, de conformidad con las bases acordadas por la Comisión que ha nombrado el Ayuntamiento de esta ciudad para organizar lo conducente á que se destine á este puerto el dique flotante construido para Subic y proceder á su explotación, siempre que el Gobierno acuerde entregarlo, á dicho objeto, á una Sociedad particular.

Mahón 3 Abril de 1901.—La Comisión.—Juan F. Taltavull, Miguel Estela Thomás, Vicente Ruiz Verd.

## JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes en madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de *pulcros, urnas, doseles, etc.*

ALTARES, RETABLOS, ANDAS

*templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, etc.*

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demás detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos

DESPACHO: Caballeros, 54, Valencia.

Imp. de Francisco Fabregues, Infanta 17.—Mahón.

## IMPRESIONES DE UN PEREGRINO EN ROMA

Esta obrita original de D. Angel Ruiz Pablo se halla de venta en casa de D. Antonio Tutzó, calle de Prieto y Cáuless número 2, al precio de una peseta el ejemplar.

## Nuevo Tratado de Homeopatía

PARA USO DE LAS FAMILIAS

ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRÁCTICO

D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil, Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas, 3 pesetas.

## PARA VENDER

Lo está la casa de la calle del Castillo números 198 y 200  
Informarán en esta imprenta.